

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Sobre la neutralidad en política

Me hago cargo de que lo que se quiere decir al recomendar o al desear que determinados nombramientos recaigan en personas apolíticas, es el que éstas se hallen libres de las preocupaciones y de las ataduras partidistas, de las que no puede esperar cosa buena la justicia, porque llevado a cierto exceso el partidismo es pasión, mala pasión, y ésta oscurece el juicio y tuerce la voluntad.

Paréceme, sin embargo, que es hora ya de que se dé de mano a un tópico que lleva a consecuencias funestas. Un hombre apolítico es un hombre neutro, y un hombre neutro tiene su veclidad en la zona del egoísmo y de la cobardía. Una cosa es que no interese ni se preocupe como se llaman los que gobiernan y otra muy distinta la despreocupación y la indiferencia por el cómo se gobierna. Pues bien: éste «cómo» es esencialmente político, porque la gobernación del país, ya se mire como ciencia ya como arte es empresa esencialmente política y si los ciudadanos fueran «apolíticos» no prestarían ni su orientación, ni su cooperación a semejante empresa.

Precisamente la causa fundamental de los decaimientos de España fue el abstencionismo de los buenos, y de los mejores, frente a la acción de los malos y de los peores. Si los primeros hubiesen estado en su sitio contrarrestando e impidiendo el obrar de los segundos políticamente, es decir, con su voto en los comicios y con su constante acción social, y con su dinero para la fundación y sostenimiento de periódicos habrían llegado las cosas al punto a que llegaron, ya imposible de tolerar y de sufrir en 1923?

No ha habido ni habrá nación alguna que se salve, se regenere y engrandezca sin la política, sino con ella por ella y por lo tanto lo que hay que recomendar es el ejercicio de la política buena, noble y honrada frente a la que no lo sea, pero lo neutro, lo indiferente, lo apolítico, lo egoísta, jamás.

M. PERAFLOR.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Valencia, Barcelona e Inca donde residen marchó ayer nuestro paisano don José Albaladejo y Albaladejo, acompañado de su joven y distinguida esposa doña Magdalena Pujada.

—Han regresado a Cieza al Secretario de aquel Ayuntamiento don José María López y su distinguida esposa doña María Solé.

NOTAS VARIAS

Ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Lucía Navarro Oñate para nuestro ilustrado compañero en la prensa don Francisco Mediano Alcaraz.

La boda se celebrará en la segunda quincena de Enero próximo.

Por adelantado nuestra cordial felicitación.

ENFERMOS

Se encuentra enferma de gravedad la preciosa niña Lolita, hija del joven primer ayudante de la Armada don Antonio Lucas.

—Se encuentra restablecida la distinguida esposa del socio propietario don Ginés Vergara.

## Un problema en vías de solución

Las gestiones que con la mayor buena fe se vienen llevando a cabo entre una importante representación de la propiedad urbana de esta ciudad y una delegación de inquilinos a fin de resolver de mutuo acuerdo el problema de la vivienda en Cartagena o cuando menos aminorarlo en lo posible, parece ser que van dando un feliz resultado.

Según nos informan ha quedado establecido de primera intención una rebaja de un 15% en los alquileres a partir de 1 de Enero próximo.

Los pisos actualmente deshabitados pagarán el alquiler que fije la comisión mixta de propietarios e inquilinos que comenzará a actuar en dicha fecha.

Hay en estudio otros convenios ventajosos para ambas partes que traerán como consecuencia una mayor facilidad para los arrendamientos de las fincas.

Mucho celebraremos que obtengan un completo éxito estas plausibles gestiones y que en Cartagena se dé un alto ejemplo que no tardará en ser imitado por otras poblaciones.

## Subdelegación de Hacienda

ADMINISTRACION DE RENTAS PUBLICAS

Libro de ventas y operaciones comerciales e industriales

A los señores Alcaldes de La Unión y Fuente-Alamo y comerciantes e Industriales de Cartagena

Dentro del próximo mes de Enero todos los comerciantes e industriales de esta jurisdicción presentarán en esta Administración de Rentas los de Cartagena y en la Secretaría de los Ayuntamientos, los de los pueblos, una declaración jurada por duplicado reintegrada con móviles de quince céntimos donde se hará constar las tarifas, secciones, clases y epígrafes porque figuran matriculados, el importe de las cuotas al Tesoro satisfechas por cada una de las matriculas porque tributa, el número del recibo y el volumen de ventas u operaciones en el ejercicio 1927.

Los asientos u operaciones del Libro de ventas deberán quedar cerrados y fechados en 31 de Diciembre después de consignar en el mismo la siguiente diligencia:

«Se hace constar que la serie de ventas y operaciones correspondiente al año 1927 suma un importe total de pesetas (cifra y letra), lugar, fecha y firma del contribuyente».

El cierre se considera siempre anual referido a la fecha 31 de Diciembre de cada año, o a la del término de las operaciones por cesación del comercio e industria, aun cuando aquella comprenda solo una parte del año. La declaración jurada contendrá la cifra consignada en la diligencia del cierre anual del Libro y se redactará en la forma indicada en el modelo oficial.

Esta Administración en su afán de dar toda clase de facilidades al contribuyente ha facilitado a la imprenta de don Horacio Escarabajal sita en la calle de la Serreta de esta Ciudad el modelo oficial de la citada declaración jurada al objeto de que por estas oficinas pueda llevarse con normalidad el servicio.

Cartagena 26 de Diciembre de 1927.

El Administrador de Rentas Públicas, Maximino Miñano Ortel.

## El Divino Jesús!

El mayor soñado bien Y la más bella poesía. Ofrece al mundo María En el Portal Belén!

El Decreto de Augusto obedeciendo María y San José, castos esposos, a empadronarse marchan presurosos, llenos de abnegación, ¡la ley cumpliendo!

Efecto tiene así profecía de aquella «Anunciación», con que el confundiendo las iras del Infierno... ¡el SALVADOR del mundo nos envía

Y la Madre del Verbo humanizado, Madre de la más grande excelencia, ¡por obra de Sabia Omnipotencia nos ofrece en Belén al DESEADO!

¡A Jesús-Redentor! que cual María, —lo mismo a Dios que al César obediente— viene a purificar aquel ambiente de vicios, que en la Tierra residencial

Más... como Rey, no elije el codiciado palacio en que nacer, con gran hastío, ¡bueno es, establo, sin mayor ornato que aquí a estos lugares apropiados!

Hay de ceremonias embusteras, pues la VERDAD al hombre enseña y, a ilusos patrañas, no se aviene a dar culto con formas insinceras.

Por eso no buscó, entre los humillito a su MAJESTAD más encumbrado, ¡que, de AMOR E IGUALDAD en su Reino!

Y no admite del hombre los arcanos! A los doce años ya, en la Sinagoga, José le presentó lleno de amores, ¡la admiración del templo, entre doctores

creando, cuando en él se le interrogaba

Carpiñeando en Galilea, se aplica —según es fama— a San José ayudando, ¡con el ejemplo vivo, así enseñando, que el trabajo a los hombres dignifica!

Hasta la edad de dieciocho años, ¡tal fue su ocupación, como parece: ¡el trabajo! Virtud que fortalece a quien le rinde culto sin amargura!

Con su bautismo en el Jordán, empuja su Ministerio de MESIAS DEL MUNDO... ¡Sus LECCIONES ¡de Amor, con un don celestial de la mejor belleza!

Cegada en las mayores liviandades Roma, de la moral en vituperio era entonces, en tiempos de Tiberto un caos de corrupción y de crueldades.

Ved por qué, pronto, altiva y licenciosa al supremo Hombre-Dios, que el bien ¡le encarnase, persigue y sacrifica con la saña cruel más atroz!

En su venida al Mundo meditemos, ya que por tradición la celebramos, y, cual quiso y nos pide, ¡honor hagamos a su sabia Doctrina en que creemos!

Las modernas costumbres modernas ¡pues algo más que cerca, nos hallamos de las que, por salvar al Mundo entero, ¡pase Jesús, y muere en un Madero!

Cartagena, 26 de Diciembre de 1927.

## El Circo Krone

Mañana, a las diez y media llegará a esta los dos primeros trenes de este portentoso circo que debutará el próximo domingo.

Desde la estación se trasladará seguramente la pintoresca caravana a la Alameda de San Antón, procediéndose a las operaciones preliminares de su instalación y montaje.

En esta expedición vienen los elefantes, los leones, leopardos y demás fieras carnívoras en número de 150.

Mañana sin duda será muy numeroso el público que acudirá a presenciar tan peregrino espectáculo.

## Información de los barrios

San Antón

Para las fiestas del pueblo, quedará inaugurado el nuevo jardín en la plaza del Salitre, instalación que ha comenzado ya por orden del Municipio.

A más de esta reforma que no es poco, por lo que asea al pueblo, seguirán otras de más importancia, como la apertura de una calle que dé paso desde el Molino a la calle Mayor.

El vecindario aplaude sin reserva alguna al Ayuntamiento, pero mucho más a los señores don Mariano Pascual de Riquelme, don José Dueto y comisión pró-barrio, que no descansan cerca de la Alcaldía de pedir para San Antón.

CORRESPONSAL

## DE FUTBOL

El «Cartagena» en Orán

Se conocen detalles de la estancia de nuestros jugadores en Orán.

Una vez cumplimentaron al Cónsul, el Centro de Hijos de España les obsequió con un lunch como igualmente con un regalo. Es posible el demostrar el cariño a su tierra. Son continuamente agasajados.

Con respecto al juego dice el señor Lemmel en su carta de ayer, que lo hicieron muy bien y que fueron constantemente aplaudidos por el numeroso público que ha asistido a los encuentros.

Felicidades a los equipos, blancos y negros, mucho más el entrenador señor Lemmel y... deseamos que el día ocho el éxito continúe.

El «Cartagena» ha jugado su último partido en Orán con el equipo «Gaita» esta tarde al que ha vencido por 3 a 1, tras un juego notabilísimo de todos los equipos.

Según el telegrama esta noche se proponen regresar en el vapor «Tioré» a esta ciudad. Al conocerse la noticia del enorme triunfo del «Cartagena» hubo en el Café de la Marina aplausos, habiéndose organizado un vino de honor que se celebrará mañana al regreso.

Las tarjetas para asistir pueden recogerlas en el referido café hasta mañana las once.

## T. S. H.

Radio Cartagena

Programa para hoy Miércoles 26 desde las 20 a las 22.

Notas de sintonía.—Campanadas horarias.—Servicio meteorológico.—Cotizaciones de valores y mineras.—Cuarteto de la estación; Alegría de España (pasodoble), Ramalí.—El sombrero de Damasco (selección), Luña.—El barbero de Sevilla (obertura), Rossini.—Por ti (vals serenate), Kuke.—Celos (tango), Lorente.—Alegría (schottis) Gordo.—Una de tantas (tango), Cepeda.—Madrid, Baden, Baden, (schottis) Gordo.—Chispa (one step), Aytón.—Intermedio: conferencia telefónica y lectura de cuentos y poesías.—Cierre de la estación.

## SUCESOS

Riña

Dos hermanos—buen ejemplo— llamados Manuel y Antonio Paredes Martínez, rieron anoche en la calle de Falsacapas, haciendo necesario la intervención del vigilante nocturno que los detuvo y llevó a Comisaría.

## Unión Mercantil e Industrial

Al Comercio e Industria

Se pone en conocimiento de todo asociado que con arreglo al edicto publicado por la Subdelegación de Hacienda con fecha 27 del actual sobre las declaraciones juradas del sustrato de utilidades que todos aquellos que estén comprendidos en cualquiera de los conceptos (1.50) pesetas de cuota al Tesoro, más de 100.000 pesetas de capital o más de 500.000 pesetas podrán recoger el impreso correspondiente en el domicilio de esta Unión.

Las declaraciones juradas a que se refiere el segundo edicto de dicha Subdelegación del volumen global de ventas igualmente pueden ser recogidas en esta Asociación.

Estas últimas a las que están obligados todos los comerciantes e industriales que tienen el libro de ventas deberán empezar a presentarse en la Subdelegación de Hacienda desde el día primero de Enero próximo.

Cartagena 26 de Diciembre de 1927. El Secretario Francisco Cegarra Cadavate

## Espectáculos

Nuestro programa en esta época de penurias no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Compañía de vistas de Eva Stachino. A las diez.

Teatro Circo.—El jueves 29 debut de la compañía de revista «Zig-Zag».

Gran Cine Sport.—Sesiones de cine desde las cinco de la tarde. Hoy la película «Naufragio» en 7 partes y «Su esposo ideal» en 2 partes.

Circo Alegria («Laza del Rey»). Funciones a las 6 y a las 10.

## Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes TEXACO

Mayer 14-Cartagena

En tercera plaza original de Intero